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你家的药品有多少过期的？都交给药

店回收了吗？对此，合肥不少市民只是摇了

摇头。采访中，记者发现，尽管该市遍布近

2000个过期药品回收点，但很多市民的回收

意识却并不强。不少药店，一个回收箱一年

也只收到十几盒过期药品。

“药品还能回收？我家那些过期药可都

被丢掉了呀！”近日，在长江中路上的一家药

店，市民崔女士看到药店一角的“过期药品

回收箱”惊讶不已。

“没听说过期药品也回收呀？怎么回

收？”采访中记者发现，和崔女士一样，很多

市民都不知道药品还能回收，更不知道还有

专门的药品回收点。

记者在该药店回收箱里看到，只有寥寥

几盒过期药孤零零躺着。而该店的回收药

品登记册上显示，从今年1到10月底，店里

回收的过期药品只有七八种，共十几盒。为

了鼓励市民将过期的药品送至固定的回收

点，药店还制定了优惠办法：3盒完整包装的

过期药品可换一件赠品。但尽管如此，多数

市民似乎并不“买账”。

“我们需要的是未拆封的药品。药品一

旦拆封，我们是不收的。”药店负责人高某

说，厂家对过期药品的回收有严格的条件限

制，这也是回收“遇冷”的因素。

“目前，合肥市共有近 2000 个过期药

品回收点。”昨天下午，合肥市食品药品监

督管理局药品市场监督处处长施伟国告诉

记者，过期药品会带来很多危害，比如社会

上的不法分子会非法回收过期药品重新包

装，重新投入市场，这成了威胁市民健康的

“定时炸弹”。此外，药品中含有复杂的化

学成分，随意废弃还会直接对环境造成化

学污染。

“参与回收的药厂很少，而且回收范围

也很窄，很多药店只回收某一两个品牌。

此外，政府投入少也是一个原因。”施伟国

解释说，作为企业要花钱回收，还要花钱处

理，本身是赔本的生意，因此不会特别积

极。而很多药店对回收药品又有着严格的

限制，加上市民了解不多，如此一来，回收

工作变得举步维艰。在他看来，政府加大

资金投入和宣传，会在一定程度上对这种

现象予以改善。

糊涂租户认错门找来开锁公司

打开防盗门 进了别人家
星报讯（星级记者 张敏） 手拿钥匙却

打不开自己租住的防盗门，糊涂租户刘某索

性找来开锁公司人员，但防盗门成功打开后，

刘某这才恍然大悟，原来自己认错了门。这

啼笑皆非的一幕就发生在省城翡翠路东海星

城小区里。

11月26日夜里21时许，一自称是开锁

公司的工作人员急忙报警，称被租户刘某委

托前来开门，打开门后，租户发现开错了门，

工作人员觉得可疑，只好向警方报案。

辖区民警赶到后，工作人员正在门口保

卫室等候，民警随其找到了事发楼宇，位于

23号楼的某住户家中。该住户家门敞开，屋

内空无一人。“这虽不是我家，我承认是开错

了门。”刘某称。

刘某面带歉意向警方解释，自己租住在

该小区，当日夜里回家时，发现始终打不开防

盗门，感觉像是被反锁一般。房号对的，难道

门锁出现故障了，还是屋内进了小偷？刘某

赶紧找来开锁公司人员前来协助。

怎么好端端出现这种离奇遭遇，“你再仔

细核对一下楼号。”开锁人员问。

“糟了，我把这当做24号楼了！”事实既

出，原来刘某租住在24号楼，当日夜里错把

23号楼当做自家，还误把对方大门打开。

民警获悉此事后，也觉得不可思议，对刘

某进行了批评教育，并要求物业公司负责人

联系被误开的业主前来协调处理此事。
星报讯（洪斌 杨柏凤 鲍俊良 记者 沈

娟娟/文 李超钰/图） 年龄最大的66岁，

最小的45岁，在合肥有这样一个平均年龄

大约50多岁的“阿姨级”舞蹈团,别看她们

的人数不多，但名气可不小，今天晚上她们

将代表安徽启程参加在北京举办的全国舞

蹈大赛。

姚公社区的几名阿姨是此次进京表演

队员的一部分，这次进京表演的队员大约

有24人，都是来自徽州女艺术团。

别小瞧这个艺术团，它共有30多名队

员，是合肥市最大的业余艺术团，还曾经出

境演出，名气可不小呢！

2009年，她们的舞蹈《春雨》在文化部

主办的和谐中国艺术交流展演活动中斩获

中年组集体舞蹈金奖等四项大奖，曾经到

深圳和香港演出。

2010年，她们的部分演员还在世博安

徽周上表演了茶舞蹈，让人感觉到浓浓的

徽州风韵。

2011年，她们在第三届海峡两岸文化

之旅活动中斩获集体舞蹈金奖……

“就像我们舞蹈团的名字一样，我们舞

蹈中的徽派元素多。”队长许友华说，每一

支舞蹈都是自己亲自创作的，这次也是排

练了一个名叫《皖韵徽歌茶飘香》的舞蹈进

京，参加盛世欢歌第二届全国中老年舞蹈

大赛。

“茶绿色的舞衣，头戴茶叶状的头饰，

手指上也有茶叶，通过舞蹈的形式表现茶

从生长到成长再到采摘的过程，经过层层

选拔，我们希望这次能脱颖而出，把安徽的

茶舞进人民大会堂。”

“希望能把安徽‘茶’舞进人民大会堂”
合肥“阿姨级”舞蹈团自创自排《皖韵徽歌茶飘香》进京参赛

部分队员在排练节目

合肥市装饰协会
获评国家4A等级

近年来，行业协会（商会）伴随着经济的

高速发展、社会需求的多元化而逐步壮大，在

提供政策咨询、整合行业资源、引导行业自

律、促进行业发展等方面发挥了重要作用。

日前，根据《全市社会团体、民办非企业

单位评估实施办法》以及《关于开展行业协会

（商会）评估工作的实施意见》的规定，2012

年度合肥市行业协会（商会）的等级评估工

作，经过自评、初评和社会组织评估委员会审

议终评，合肥市建筑装饰协会评估总分最高，

名列第一，荣获了合肥市首批中国社会组织

评估等级4A级协会。

据介绍，合肥市建筑装饰协会常务副秘

书长张清在会上作了“围绕中心，稳中求进，

努力向5A级协会迈进”的发言，并代表市装

协领取了4A级协会评估证书和奖牌。合肥

市建筑装饰协会成立于2003年 1月16日，

至今已十年，期间成立了三届理事会。目前，

协会设有秘书处及三个专业委员会，还有两

个专业委员会正在筹建中，连续两次被选为

中国建筑装饰协会常务理事单位及安徽省建

筑装饰协会副会长单位。 何曙光

星报讯（庆啟飞 记者 沈娟娟） 今年

12月底前，合肥市经开区的56家住宅小

区将全面实行物业收费“一费制”，而跟合

肥市其他地方不同的是，物业服务的收费

标准与服务等级“双公开”，一分价钱，一

分服务。

在合肥市经开区翠微路书缘居小区入

口的一块物业服务公示牌上，小区物业服

务价格标准和物业服务等级等内容写得很

清楚，而这种“双公开”的模式将在经开区

全面推广。12月底前，56个小区实行物业

服务收费“一费制”，经过相关部门的批复

后，物业公司将根据收费标准提供甲乙丙

丁不同等级的物业服务。

“在合肥市关于价格的投诉中，将近一

半都是关于物业投诉，市民觉得物业公司

承诺的服务和实际执行的有误差。”有业内

人士透露，原先小区路灯、水井等公共能耗

费的收取不透明，而明年开始，合肥市将全

面取消公共能耗费，将这一收费纳入物业

费中，“公共能耗费更透明了”。

记者了解到，经开区目前已有17家实

行了“一费制”，还有18个住宅小区正在准

备进行公示，公示完毕即可报区经贸局备

案，目前尚未实行“一费制”的物业公司必

须与年底前实行物业收费“一费制”。

合肥市经开区经贸局相关负责人解

释，物业服务收费标准与服务等级“双公

开”，就是每个服务等级对应着相应的收费

标准，上下浮动不超过20%，市民可以清楚

自己应缴的费用以及应享受的服务。

如果市民觉得物业公司收费标准和提

供的服务不对等咋办？上述负责人告诉记

者，业主尽可能成立业委会，由业委会督促

物 业 公 司 履 行 义 务 ，也 可 以 拨 打

0551-3886196投诉。

交多少物业费享受多少服务
经开区推行小区物业收费标准与服务等级“双公开”

过期药随手扔 回收箱“吃不饱”
记者调查，省城不少药店1个回收箱1年“只吃”十几盒过期药品

见习记者 曾梅


